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   冬
とう

芽
が

  「ふゆめ」とも読みます 

  

校長 関 恭雄 

 

明けましておめでとうございます。新しい年が皆様にとって素晴らしい１年になることを

祈念
き ね ん

いたします。本年もよろしくお願い申し上げます。 

 

校舎２階にある校長室の窓から校庭のコブシの木の枝が間近に見えます。落葉樹のコブシ

は１２月を迎えるころには冬の寒さと乾燥を乗り越えるためにすべての葉を落として水分が

失われるのを防いでいます。春先の白い花が咲き誇っている姿や葉が茂る季節の姿に比べる

と見る影もない弱々しく淋しげな姿です。しかし、よく見ると葉が落ちた枝先に、白いフカ

フカの毛でおおわれた冬芽があります。目を凝
こ

らすと数えきれないほどの冬芽が確認できま

す。冬芽の中では、花の芽
め

がぎゅっと縮
ちぢ

まって春を待っています。枯れたように見える木も、

生命再生の力を冬芽に蓄
たくわ

えて準備を整えているのだと思って眺
なが

めていると、コロナ禍の２年

間で我慢を強
し

いられている私たちの姿と重なります。逆光に浮かび上がる白毛に覆
おお

われたコ

ブシの冬芽は、コロナから解放される日に備えて力を蓄えている子どもたちであり、大人た

ちでもあります。 

もえ中生のみなさん、校舎間のピロティ―からグラ

ンドに出たところにあるコブシの木は、ただの枯れ木

ではありません。冬芽をたくさん見つけて冬芽パワー

を感じてみてください。そして、目標に向かっていい準

備を積み重ねることと失敗を恐れずトライすることを

通して、なりたい自分に近づく１年にしてください。 

 コロナ以降、小さなリスクや失敗にも過剰に反応す

る社会全体の風潮が、大人から子どもまで、批判や失敗

を恐れて過度に萎縮
いしゅく

や自粛をする傾向につながってい

るような気がしています。子どもたちの身近にいる大

人たちや学校は、子どもたちがトライ＆エラーを繰り

返す中で成長していけるような環境づくりや働             

きかけを心がけていきたいものです。 
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コブシの冬芽（もえ中校庭） 



○令和３年度 １２月までの部活動記録   

 

部 １２月までの活動記録、１月の予定、意気込みやＰＲ等 

野球 

12月26日から始まった横浜杯予選２回戦では寺尾中学校に延長線の末に９－８で勝利しました。
出場できる２年生全員でつかんだ勝利だったこともあり、みんな嬉しそうにしていました。生徒
それぞれが、限られた時間で課題克服に励んでおり、チームとして少しずつ成長してきたように
感じます。 
 
（近隣の皆様へ）朝や放課後、土日の部活動で練習をする声が響いたり、ボールがネットを超え
たりし、ご迷惑をおかけしております。子どもたちは二度と戻ってこない青春時代を野球に捧げ、
日々の練習に一生懸命に取り組んでおります。地域の方の支えがあって、安心して活動をさせて
いただいていることに感謝申し上げます。 
（小学生へ） 
初心者でも大歓迎です！野球に少しでも興味があれば中学校で一緒に活動しましょう！  

サッカー 

１０月に行われた新チームでの区大会は残念ながら負けてしまいました。しかし、新チームでの
課題がたくさん見つかったため、その課題と向き合い、次につなげていくために日々の練習に一
生懸命取り組んでいます。練習の成果を次の大会で存分に発揮できるように精一杯頑張ります。
引き続き応援よろしくお願いします。 
 

ソフトテニス 

【女子】昨年度は、ソフトテニス部の活動にご協力いただき、ありがとうございました。冬休み
の活動は、第一線で活躍をしている選手たちから指導を受けました。この経験を今後の練習に活
かしていきましょう。チームとして、周りを見て行動するなど、少しでもいい活動にできるよう
に頑張っていきましょう。 
【男子】冬季は日々の練習を基本として、強化リーグや強化練習会で力をつけていき、春の試合
で実力を発揮できるように努力しています。一方で、部活の中で話し合い、目標も立てました。 
自分たちで立てた目標に、どのように近づくのか考えながら活動を行います。昨年度はソフトテ
ニス部へのご協力ありがとうございました。引き続きの応援よろしくお願いいたします。 
 

バスケットボール 

新人大会では、男子が県大会出場を果たすことができました。県大会では相模原市立総合体育館
の広い会場で精一杯プレーし、良い経験となりました。1月下旬には1年生大会も予定されていま
す。練習試合等も積極的に行い、男女ともに一日一日を大切に活動していきます。引き続き応援
よろしくお願いします。 
 

バドミントン 

【女子】2年 鈴木美音 県大会出場 
【男子】2年 島岡・荒瀬ペア 市大会 2位・県大会出場 
 
限られた時間の中で、個々がベストを尽くすことを目標に日々の練習に取り組んでいます。成果
として県大会出場などを決めています。引き続き、バドミントン部の応援をよろしくお願いいた
します。 

バレーボール 

 
１２月は青葉区合同練習会を中心に実戦を重ねました。次の公式戦に向けた審判練習も行いまし
た。鍛錬期に入り、基礎体力の向上はもちろん、ボールをつなぐことを意識して一球一球大事に
練習を重ねていきます。引き続き応援よろしくお願いします。 
 

吹奏楽 

11/23にフィリアホールでの演奏会がありました。一般の方に向けての演奏会は初めてだったので
、いい経験になりました。次の演奏会は1月にある小中演奏会です。一生懸命練習して、さらにい
い演奏を目指します。応援よろしくお願いします。 
 

美術 

文化祭で作成した動画作品に、さらに改良を重ね、横浜市立中学校アニメーションフェスティバ
ルに出品しました。1月２３日（日）１４時から 16時の間で、横浜市庁舎１階アトリウムにて参
加校の作品が上映されます。もえぎ野中学校は最後の方です。学校でも紹介する機会をとりたい
と思います。 
また、12 月、1 月をかけて、茶道部とのコラボで陶芸に取り組みました。これからも色々なジャ
ンルの創作活動に励みたいと思います。 
 

将棋 

11月から、合同練習会が行えるようになりました。今まで部員同士の対局ばかりでしたが、他校

生との対局ではいつもより緊張感を持った表情が見られました。勝又清和七段の指導対局にもそ

れぞれ課題をもって臨んでいます。12月 25日・27日の神奈川県小中学校将棋大会で、どれだけ

力を発揮できるか楽しみです。 

 

茶道 
12 月４日に青葉区芸術祭の茶道部会の展示の見学にあざみ野アートフォーラムに行ってきまし
た。また、今年度も個人面談時に茶道部保護者の皆様に心をこめたお茶会を催しました。 

 



〈吹奏楽部エールコンサート〉 

 11 月 23 日」（火）に青葉台のフィリアホールでエールコンサートが行われました。１・2 年生だけで

演奏する初めてのコンサートでしたが、落ち着いた様子で堂々と演奏していました。もえぎ野中の演奏

は、“一人ひとりが楽しみながら演奏する姿で観客を魅了していた”と講評の先生がおっしゃっていました。 

1 月 15 日（土）は、小中交流コンサートが市ケ尾小学校体育館で午前１０時から行われます。ぜひ、吹

奏楽部１・2 年生の活躍を見にきてください。 

〈花いっぱい運動〉 

 12 月 3 日（金）に花いっぱい運動を行いました。１・２年生の美化委員を中心に、PTA 校外委員の皆

様、グリーンボランティアの皆様に協力していただき金木工室前の花壇に花の苗を植えました。色とり

どりの花が、明るく穏やかな雰囲気を作り出しています。また、PTA 校外委員の皆様には、花いっぱい

運動後、正門のもみの木にクリスマスツリーの飾りつけをしていただきました。（なお、ツリーの飾りの

片づけは年末に野球部の生徒が手伝いました。） 

2 月にも花いっぱい運動を行い、卒業式用の花の苗をプランターに植える予定です。 

 

 

 

 

 

 

〈伝統の継承〉 

1 月 5 日の神奈川新聞の記事に 2 年生の杉山恵太さんが掲載されました。新春恒例の「獅子舞」を演じ

てきた「上市ケ尾囃子連」に加わり、篠笛を猛特訓して獅子舞をリードするまでになった様子が伝えら

れていました。地域にある伝統的な文化を、祖父の杉山方之さんから受け継ぎ、地域の方に元気を与え

る活動を大切にしたいという杉山さんの想いも書かれていました。 

地域に貢献し、地域を大切にする中学生の姿・力は大いに期待 

されています。 

（右の写真は神奈川新聞に掲載された杉山さんです。） 

 

〈その他〉 

 1 年 清水大成           柔道市大会個人戦 5 位、県大会出場 

 2 年 鈴木美音           バドミントン県大会出場 

    島岡直輝・荒瀬尊翔   バドミントン市大会 2 位・県大会出場 

    瀬戸山実咲      スキー全国大会出場 

 



 

 

 

 

 

1月スクールカウンセラー来校予定日 

   １月１１日（火） 

   1月 18日（火） 

   1月 25日（火） 
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